

**BRAVO et MERCI pour votre mobilisation et générosité en 2015!** Nous sommes plus que jamais confiants dans notre capacité à développer les projets en faveur des personnes fragiles.

**Le 2 décembre 2015**, vous étiez une trentaine d'invités à participer à la visite du **site des Biscottes** et à la présentation de notre Fonds de Dotation Entreprendre pour la Solidarité.



Pour vous accueillir à cette rencontre, des salariés, bénévoles et administrateurs des 11 associations membres d'Entreprendre pour la Solidarité, se sont mobilisés, les échanges ont été riches et conviviaux, l'intérêt porté à nos activités et votre enthousiasme ont été communicatifs: E.T.A.B.L.I, Bubble Stone, Fabrik'Café, Ressourcerie et Ressourcerie Pro, ATADEM, Atelier Fée, CIENE et Boutique Solidaire.

Patrick VALENTIN, Président du Fonds de dotation, a réaffirmé les principales valeurs qui rassemblent aujourd'hui les 11 associations sous la bannière d'Entreprendre pour la Solidarité: **s'unir pour permettre l'innovation sociale,**

*Entreprendre pour la Solidarité lance sa première lettre qui s'adresse à vous, amis et donateurs. Notre souhait est de continuer, à travers le partage de nouvelles, à tisser nos liens et mieux nous connaître. Nous aurons à cœur de vous faire découvrir au fur et à mesure de nos numéros les multiples projets développés par nos associations membres que vos dons soutiennent. N'hésitez pas à partager cette lettre avec votre entourage ! Bien à vous...*

### Votre soutien:

**Vous êtes 57 % à nous soutenir en Maine-Et-Loire, et 43% à nous soutenir depuis le reste de la France . Merci!**

**financer l'initiative et des projets concrets qui contribuent au respect de la dignité et du bien-être des personnes fragiles.**

Le cocktail préparé par un groupe de la Boutique Solidaire avec des produits de la Boutique, et installé au cœur du bric-à-brac du hangar de tri de la Ressourcerie, partie habituellement réservée au personnel, a apporté sa touche de chaleur et de fête dans le froid de décembre...

*Notre prochain rendez-vous angevin: jeudi 12 mai 2016.  
Réservez dès à présent votre soirée, vous recevrez prochainement votre invitation.  
Attention, les places seront limitées.*



# FOCUS SUR NOS PROJETS "LOGEMENT"

**La Blottière**, lieu de vie et maison d'accueil pour personnes en situation de handicap physique de l'Association La Cité des Cloches, est la dernière maison de la Cité nécessitant d'importants travaux de rénovation **pour continuer d'exister**.



L'originalité du projet de la Cité est de permettre à des personnes en situation de handicap de vivre ensemble, dans des maisons, dans un esprit d'entraide et d'indépendance.

Les colocataires de La Blottière partagent ensemble la responsabilité de la gestion de la maison.

Pour continuer à rendre possible ce choix de vie offrant à la fois liberté et lien social, les « Cloches » ont besoin de trouver des financements sans recours aux aides publiques, pour rénover la toiture, transformer l'atelier en studio, moderniser une cuisine très vétuste, rafraîchir une chambre et isoler le « chalet » de Gérard, un préfabriqué commandé en 1976 sur le catalogue des 3Suisse, vous dire que les travaux envisagés ne sont pas un luxe mais une réelle nécessité pour la sécurité et un confort minimum!

## Qu'est-ce qu'une cloche?

*Toute personne en situation de handicap physique, mental, social, accueillie à la Cité des Cloches pratiquant l'humour et l'autodérision de ses membres fondateurs !*



## Quand le Nord souffle des idées...

**AGLAES**, Association de Gestion de Logements Adaptés dans le cadre de l'Economie Solidaire, lance un projet de construction de « logements groupés pour personnes retraitées d'ESAT » (Etablissements de Services et d'Aides par le Travail). Cette initiative s'inspire du « **béguinage** », **colocation sécurisante et conviviale**, une pratique qui vient de Belgique et des régions du Nord de la France.

Avec l'évolution de la société, les travailleurs en ESAT, sont désormais majoritaires à atteindre la retraite. Or, les structures de retraite sont insuffisantes à être formées et à proposer des services adaptés aux personnes en situation de handicap mental.

Aussi, pour les retraités d'ESAT qui, avec ou sans soutien, ont une gestion autonome de leur quotidien, ce béguinage à la formule adaptée serait une initiative favorisant le maintien de l'autonomie et l'intégration qui ont été soutenus en ESAT. La proximité entre résidents, les animations et services mis en place, apporteraient sécurité, et entretien d'une vie sociale.

Ce projet « test » pour 11 personnes, nécessite un financement pour construire un ensemble immobilier adapté aux objectifs d'indépendance/collectivité.

PETITS ET GRANDS PROJETS CHERCHENT FINANCEMENTS...

## FAITES VOS DONNS!

La Ressourcerie des Biscottes a besoin de s'équiper d'un nouveau camion pour développer son activité de collecte chez les particuliers  
Coût de l'opération: 25 000€.



La toiture de La Blottière, maison de La Cité des Cloches, ne passera pas un hiver de plus!  
Coût de l'opération: 50 000€



A La Ferme de Nat, 8 chambres sont à rénover et à meubler.  
Coût par chambre : 2500€

